



LOCAL

BETZABETH MARTÍNEZ, LA JOVEN ZAPOTECA QUE HABLÓ EN LA ONU

Betzabeth Martínez Gutiérrez, originaria de Santiago Matatlán, Oaxaca, fue seleccionada para participar en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático

INFORMACIÓN 5A



NACIONAL

SHEINBAUM DESCARTA REUNIRSE CON LA OPOSICIÓN

La presidenta Claudia Sheinbaum dejará a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la responsabilidad del diálogo con la oposición, pues ella platicará "con el pueblo"

INFORMACIÓN 11A



DESPUÉS DE LA TÓMBOLA EN EL SENADO

Renovarán en Oaxaca 10 juzgados y 9 magistraturas

Los titulares serán electos en urnas el primer domingo de junio de 2025

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

El próximo 1 de junio de 2025, 9 magistraturas y 10 juzgados se renovarán en Oaxaca, como parte de las 464 magistraturas y 386 cargos de titular de juzgado de distrito que serán electos en urnas, cuya insaculación realizó el Senado.

De éstas, cinco magistraturas y dos juzgados, se encuentran vacantes y ocupadas de manera interina por algunos secretarios en funciones para el caso de la entidad.

De acuerdo con esta determinación, en el caso de Oaxaca, las magistraturas que se elegirán son: el Primer Tribunal Colegiado en Materias Penal y de Trabajo del Decimotercer Circuito, el Segundo Tribunal Colegiado en Materias Penal y de Trabajo del Decimotercer Circuito y el Segundo Tribunal Colegiado en Materias Penal y de Trabajo del Decimotercer Circui-



En Oaxaca, 9 magistraturas y 10 juzgados federales se renovarán en 2025.

to, con residencia en San Bartolo Coyotepec.

A esto se suma el Primer Tribunal Colegiado en Materias Civil y Administrativa del Decimotercer Circuito, con residencia en San Bartolo Coyotepec, al igual que el Tribunal Colegiado de Apelación del Decimotercer Circuito, con residencia y el Tribunal Colegiado de Apelación del Decimotercer Circuito.

También el Tribunal Colegiado de Apelación del Decimotercer Circuito, en San Bartolo, llevará el proceso.

Asimismo, los localizados en la ciudad de Oaxaca que son el Primer Tribunal Colegiado en Materias Civil y Administrativa del Decimotercer Circuito, con residencia en Oaxaca, Oaxaca y el Segundo Tribunal Colegiado en Materias Civil y Administrativa del Decimotercer Circuito.

Mientras tanto, los juzgados a entrar en el proceso son: Juzgado de Distri-

to Especializado en el Sistema Penal Acusatorio del Centro de Justicia Penal Federal de Oaxaca, Juzgado del Tribunal Laboral Federal de Asuntos Individuales de Oaxaca, con sede en Oaxaca y el Juzgado de Distrito en Materia Mercantil Federal de Oaxaca.

A esta lista se suman los Juzgados Segundo, Tercero, Cuarto, Octavo y Décimo de Distrito de Oaxaca.

También el Juzgado Sexto de Distrito de Oaxaca, con residencia en Salina Cruz.

Es de señalar que en el caso de las magistraturas de Oaxaca, estaban ocupadas de forma interina en dos casos por jubilación y en tres por readscripción, mientras que los juzgados también tenían cambios por adscripción.

Finalmente, 15 juezas que salieron sorteadas, pero que están embarazadas o en periodo de lactancia no serán removidas de sus cargos hasta la siguiente elección.

Juzgadores califican de "humillante" la tómbola

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- La Asociación Nacional de Jueces y Magistrados (Jufed) calificó como "humillante" la tómbola que realizó el Senado, en donde determinó las 850 plazas de jueces y magistrados que se someterán a elección en junio de 2025.

"La JUFED expresa su más enérgica protes-

ta en contra de los actos realizados por el Senado de la República. En un acto verdaderamente humillante, que en forma alguna encuentra sustento legal, se jugó al azar con la vida profesional no sólo de las personas juzgadoras, sino también de los trabajadores de confianza y de la familia de todos ellos", dijo en un comunicado.

JUEGOS PANAMERICANOS DE SURF



SÚPER DEPORTIVO

EL OAXAQUEÑO SEBASTIÁN WILLIAMS SE CUELGA EL ORO

El seleccionado nacional, Sebastián Williams conquistó la medalla de oro en la modalidad de tabla corta varonil en el cierre de los XVII Juegos Panamericanos de Surf, que se realizó en la playa Punta Rocas en Lima, Perú. El surfista de 23 años de edad originario de Puerto Escondido, Oaxaca, se llevó la presea dorada con una puntuación final de 16.93 puntos, superando al argentino, Franco Radziunas, quien se queda con la plata tras una puntuación del 14.53 puntos.

INFORMACIÓN 1C

FOTOS: INTERNET

LOCAL



MITLATONGO FUE UN CATACLISMO; A 13 AÑOS, NO HAY REGISTRO OFICIAL

Vivienda Bienestar Sin respaldo documental de la reubicación del poblado en la región Mixteca afectado por una falla geológica en 2011.

INFORMACIÓN 3A

FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

CAPITAL

RECHAZAN AUMENTO AL PASAJE

Usuarios consideran infundada la exigencia del pulpo camionero debido al deterioro de las unidades y el mal servicio que prestan; piden un aumento en la tarifa de 8 a 10 pesos.

INFORMACIÓN 4A

ARTE Y CULTURA



KEIKO KASZA ABRE SU MUNDO A SUS LECTORES

La ilustradora y escritora japonesa convivió con decenas de infantes y sus familias durante la 44 Feria Internacional del Libro de Oaxaca

INFORMACIÓN 3E



FOTO: JORGE LUIS PLATA

DÍA DEL ÁRBOL DEL TULE

Con sus más de dos mil años de vida, siendo testigo de la historia de Oaxaca, este lunes se conmemora el Día del Árbol del Tule, el emblemático ahuehuete que forma parte de nuestra identidad cultural.

OPINIÓN

ESCAPARATE POLÍTICO
FELIPE SÁNCHEZ CRUZ

LAS PLUMAS DEL TECOLOTE
HUMBERTO TORRES RODRÍGUEZ

EL CALLA'O AHORA EL GOBIERNO QUIERE ESTABLECER PLÁTICAS CON EL NARCO

EDICIÓN: 24 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



0742832 652537



“No lastimes a los demás con lo que te causa dolor a ti mismo”
Buda

COLUMNA HUÉSPED

CLARABOYA

AZUL ETCHEVERRY / EL HERALDO

Segunda vuelta

El pasado 1 de junio de este año dio inicio el segundo mandato del presidente de El Salvador, Nayib Bukele, el titular del país centroamericano, ganó por una amplia mayoría en las elecciones que se realizaron en el mes de febrero. Con el 70% de los votos computados, el triunfo de Bukele era inevitable.

Dentro de los compromisos del presidente Bukele durante su primer mandato fue la lucha contras las pandillas que aquejan al país desde hace años convirtiéndolo en unos de los más peligrosos a nivel internacional, su política anti pandillas ha resultado “exitosa”, si bien, la violencia y los ataques entre pandillas han disminuido, el aumento a los abusos por parte de las autoridades también.

Otro de los grandes proyectos que ayudaron a Bukele en su reelección es la mega cárcel construida específicamente para los pandilleros, en los cuales los integrantes de las maras estarían mezclados. Su principal política de justicia y de seguridad dentro del país ha provocado que, organizaciones sociales nacionales como internacionales alzarán la voz para comentar de los peligros de esta política.

También se ha hablado de los nullos procesos para procesar a los presuntos pandilleros, donde muchos han sido encarcelados sin tener un juicio, otras personas han protestado por la criminalización de la gente que tiene tatuajes, porque de acuerdo con las autorida-

des, estos pueden estar relacionados con los pandilleros.

En cuestión económica, el país se ha vuelto atractivo para que familias regresen y emprendan para el turismo y otros negocios, pero desafortunadamente, esto también ha traído consecuencias por la gentrificación, la deuda pública y porque no se han creado leyes estructurales para mejorar la situación de la población salvadoreña.

Al igual que México, El Salvador depende mucho de las remesas que se envían a las familias que siguen viviendo en el país, pero no es suficiente por la inflación persistente en la economía. En septiembre pasado, el mandatario, habló sobre su estrategia para alcanzar la independencia financiera con recortes y con un presupuesto financiado con recursos propios, es decir, con lo que se llegue a generar de manera interna.

Diputados de oposición no están de acuerdo con el plan de Bukele para reactivar la economía del país por los recortes al gasto público y afectaciones a sectores como salud o educación; además, argumentan sobre las modificaciones que se le realizan a cada iniciativa, porque al tener mayoría legislativa, se aprueba sin modificarle nada hasta ver el descontento social.

Uno de los problemas de los partidos de derecha es la mano firme que se utiliza para acabar con la violencia dentro de un país, pero no se tiene un plan de resiliencia o de largo plazo para la activación de la economía.

#ASÍLOUITEARON



ROMAROSA
@RobertoMTico

PEGASUS existe, así lo confirman en Israel. Es un asunto de seguridad nacional. #DóndeEstáPegasus pronto lo sabremos. Se ha espiado mucha gente, no sólo de izquierda. No sólo investiga la @FiscaliaCol, toda la inteligencia de COL y EE.UU. Deben responder Duque y un grupo económico.



Nayeli Cortés Cano
@NayCortes

El principal mérito de @Viri_Rios y @rmcamposvazquez con “Así no es” es abrir brecha en la redacción de libros con argumentos económicos comprensibles. Una gran forma de construir ciudadanía es, justo, poner la información al alcance todxs. ¡Gracias chicxs!



Alvaro Delgado Gómez
@alvaro_delgado

El responsable de prensa del ultraderechista @vox_es difunde una falsedad sobre una lona en el Palacio Real: “Nada por lo que pedir perdón”... Qué parecidos son los derechistas de México y España



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:
951 101 8891
ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

NORMALISTAS TOMAN CASSETAS DE PEAJE SOBRE LA AUTOPISTA SALINA CRUZ-LA VENTOSA, A LA ALTURA DE CIUDAD IXTEPEC.

¡Apliquen la ley!

Jorge Ramírez

¿A esos se les llama estudiantes?

José Gerardo

Siempre es lo mismo, es cuento de nunca terminar.

Mary García

¿Y las autoridades? Las afectaciones siempre son para el pueblo trabajador. ¡Hagan algo, por favor!

Cándido Mayoral

#LAFOTODENUNCIA



SE HUNDE LA CALLE

En la calle de Escuela Naval Militar entre Dalias y Heroico Colegio Militar se colocó hace más de dos meses ese señalamiento por un hundimiento, hasta el momento no tiene alguna atención.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

951 153 7210

el **IMPARCIAL**
El mejor diario de Oaxaca

AÑO LXIX / NO. 27 062

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO DIRECTOR Y GERENTE GENERAL EMÉRITO
HUMBERTO TORRES RODRÍGUEZ DIRECTOR EDITORIAL
GONZALO CARRERA PINEDA COORDINADOR GENERAL

EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A de C.V.

Nombre comercial: EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA
Nombre fiscal: PUBLICACIONES FERNÁNDEZ PICHARDO, S.A DE C.V.
Certificado de Licitud de Título: 14450 y Contenido de la CCPRI: 12113
Presidenta: María de los Ángeles Fernández de Bolaños
Editor responsable: Humberto Torres Rodríguez
Fundación: 26 de noviembre de 1951
Periodicidad: Diario
Precio de ejemplar: \$10:00

TALLERES Y OFICINAS:

Camino al Sabino 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca
Tel: (951) 5162812 - 5018300

DIRECTORIO EXTENDIDO

www.imparcialoaxaca.mx/directorio



REPRESENTANTE EN LA CDMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Saviñón 13 piso 6 Col. del Valle, CDMX CP. 03100.
Teléfono: (55) 5340-2450

AGENCIAS

Un robot de tres brazos entrenado para imitar a un director de orquesta humano hizo su debut en la ciudad alemana de Dresde, dirigiendo música compuesta especialmente para complementar las habilidades del aparato.

El robot consta de tres estructuras separadas en forma de brazo que llevan batutas y recuerdan a los sables de luz de “La guerra de las galaxias”.

La máquina dirigió a los músicos de la orquesta Dresdner Sinfoniker en dos actuaciones.

El robot fue entrenado para reconocer el tiempo de compás y dar indicaciones con los distintos brazos, capaces de moverse independientemente unos de otros.

Robot de 3 brazos dirige una orquesta alemana

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



El robot dirigió la obra “Semiconductor’s Masterpiece”, realizada por el compositor y pianista Andreas Gundlach.

El robot fue capaz de utilizar sus tres brazos para guiar a tres grupos separados de la orquesta, una habilidad que no hubiera



sido posible con un solo director humano.

Gundlach explicó que la idea del robot se inspiró en los científicos de la Universidad de Dresde que desarrollan “cobots”, robots colaborativos que no están pensados para sustituir a los seres humanos, sino para “trabajar con ellos”.

#EFEMÉRIDES

■ **1814** El Congreso de Apatzingán aprueba el decreto Constitucional para la Libertad de la América Mexicana.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 18.69	\$ 19.76
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 20.81	\$ 21.37
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 13.99	\$ 14.01

LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL



Las unidades están muy acabadas y los choferes dan un mal trato”
Antonia
 Usuaría del transporte urbano

4A

Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

NUEVO GOLPE A LA ECONOMÍA FAMILIAR

Rechazan usuarios aumento al pasaje en la capital oaxaqueña

Consideran infundada la exigencia del pulpo camionero debido al deterioro de las unidades y el mal servicio

LISBETH MEJÍA REYES

Luego de que en las últimas semanas las empresas de transporte urbano han reiterado su demanda para que el gobierno estatal les autorice el incremento de la tarifa, de 8 a 10 pesos, los usuarios consideraron que la intención es infundada debido al deterioro de las unidades y el mal servicio de parte de varios conductores.

Asimismo, porque de concretarse este aumento habrá graves repercusiones en la economía familiar.



■ Pese al mal estado de las unidades y el pésimo servicio que ofrecen, las líneas del transporte urbano exigen un aumento de dos pesos en la tarifa.

Esto especialmente en hogares donde viven con el salario mínimo o menos.

Han pasado varios años sin aumento, reconocieron algunos usuarios, pero indicaron que el

incremento de dos pesos es complicado. Probablemente un peso de aumento no afectaría tanto, agregaron sobre la petición de empresas del ramo como Choferes del Sur, Tucdosa, Tusug y Sertexa.

“Muchas personas van al día y si tienen muchos hijos... Si suben cuatro personas ya son 40 pesos. Ya tiene mucho que no le suben al pasaje, pero impactará

en la economía”, explicó un usuario de la tercera edad que prefirió omitir su nombre.

Al menos desde el último año del sexenio del expresidente y ahora senador por Morena Alejandro Murat, en 2022, las cuatro empresas que controlan el transporte de pasajeros en la ciudad de Oaxaca y algunos municipios de la zona metropolitana han pedido que se les avale el aumento.

En 2023, ya con la administración del gobernador por Morena, Salomón Jara Cruz, también exigieron el incremento. En las últimas semanas, desde septiembre, entregaron una nueva petición a la Secretaría de Movilidad, pero el mandatario estatal respondió en los últimos días de ese mes que seguía en análisis el incremento.

Al comparar el servicio que presta el sistema de transporte metropolitano Citybus, a cargo del gobierno estatal, un usuario

consideró que existen grandes diferencias entre éste y los camiones del servicio urbano, principalmente porque en el primero las unidades son nuevas o están en buenas condiciones y el trato es de amabilidad. Aunque también reconocieron que en algunos camiones urbanos hay choferes que se esfuerzan por dar un buen servicio.

Pero para usuarias como Antonia y Teodora, el aumento no tiene fundamentos, ya que las unidades están “muy acabadas” y los choferes dan un mal trato: “vienen frenando y cuando nos bajan no paran bien”.

Si se concreta el aumento de la tarifa, Teodora exige que se capacite a los choferes para dar un buen servicio y que las unidades se mejoren.

Para Sayra, otra usuaria, la situación económica para muchas familias es crítica, por lo que aumentar el costo del pasaje es inviable.

En trámite, 222 juicios laborales contra el ayuntamiento capitalino

LISBETH MEJÍA REYES

EN LO que va de la administración municipal 2022-2024, el ayuntamiento de Oaxaca de Juárez acumula 222 procesos laborales en su contra. Aunque es incierta la cifra que implicaría en deudas o pasivos, en caso de ser ganados por las y los trabajadores que los interpusieron, en los últimos años este tipo de procesos ha representado varios problemas para un municipio en crisis financiera.

En junio de 2022, al rendir su informe sobre el estado en que recibió la administración, el edil Francisco Martínez Neri explicó que de los entonces más de 386 millones de pesos que sus antecesores dejaron en deudas 41 millones eran por laudos y sentencias.

En ese entonces, el

exdiputado local y federal había señalado que dentro de las deudas que se detectaron estaban varias por una suma global de 52 millones, además de 41 millones por responsabilidades ante los laudos y sentencias, también adeudos e impuestos por 83 millones, entre otros.

Hasta ahora, el edil ha explicado que la suma de la deuda heredada pasó de los 386 millones a poco más de 400 millones, pero que en esta administración y aun con la crisis de la basura se han pagado más de 200 millones de esa deuda. Sobre los laudos, la administración también ha explicado que ya se han pagado o están en proceso algunos, pero que debido a que varios juicios están en proceso, aún es incierto el total que se tendría que pagar.

En una respuesta a una solicitud de información hecha por una ciudadana, el ayuntamiento señaló que al 31 de julio de este año habían 222 juicios laborales en trámite que corresponden a los interpuestos o que siguen en curso en lo que va de la administración. Además de que en ese mismo periodo se encuentran 5 demandas de amparo en contra del laudo. También que existen “4 incidentes de liquidación abiertos” que representan una suma de alrededor de 3 millones de pesos.

Sobre los juicios en proceso, la respuesta a la solicitud de la ciudadana remarca que el monto aproximado de lo que implican no se puede calcular, ya que dependen del tiempo en que se concluyan los procesos laborales.

Reconocen participación ciudadana en materia de seguridad en la capital

Las Comisiones Auxiliares de Seguridad representan la capacidad de coordinación entre ciudadanía y autoridades para la construcción de entornos seguros

REDACCIÓN / EL IMPARCIAL

EN UN hecho histórico de participación ciudadana para nuestro municipio, se llevó a cabo el Encuentro de las Comisiones Auxiliares de Seguridad (CAS), conformadas por habitantes de las colonias y barrios, mujeres y hombres valientes que en coordinación con el gobierno municipal se organizan para construir en conjunto una ciudad más segura.

El evento fue impulsado por la Regidora de Seguridad Ciudadana, Movilidad y de Agencias y Colonias, Claudia Tapia Nolasco quien a su vez dio la bienvenida a las y los asistentes a este emotivo encuentro y destacó el arduo trabajo, que ha significado durante la presente administración, la creación de 196 comisiones, que se han ido integrando paulatinamente con un trabajo permanente de convencimiento y capacitación.

Por su parte, el secre-



■ El presidente municipal de Oaxaca de Juárez, Francisco Martínez Neri, entregó Certificados Únicos Policiales a elementos de la policía municipal.

tario de Seguridad Ciudadana, Movilidad y Protección Civil Raúl Ávila Ibarra agradeció a cada una de las personas integrantes de las CAS por apostarle a la coordinación con la policía municipal, demostrando que en equipo se trabaja mejor y de forma más eficiente.

Durante el evento, realizado en el Palacio Municipal de Oaxaca de Juárez, el Presidente Municipal, Francisco Martínez Neri, se mostró emocionado de atestiguar el ánimo de participación de quienes conforman las CAS y reconoció la entrega y voluntad de hacer sinergia con la autoridad para procurar un entorno seguro y al respecto expresó: “Estoy muy contento de estar con ustedes esta tarde aquí, y sentir este buen ánimo de colaboración entre las autori-

dades y la ciudadanía, la iniciativa de las Comisiones Auxiliares de Seguridad es un ejercicio que debe seguirse impulsado con mucha fuerza, es un ejemplo claro de que con participación todos somos corresponsables de nuestro entorno.”

Durante la ceremonia, se proyectaron en formato de video, experiencias reales de algunas CAS que comparten capítulos de éxito de esta nueva cultura de seguridad, resaltando su relevancia en la mejora de la cohesión comunitaria.

Asimismo, se compartieron las experiencias de ciudadanos y ciudadanas como Maricela Hernández Olmedo, del Barrio del Marquesado, y Erick Maldonado, presidente del COMVIVE del Fraccionamiento San José la Noria.



EL PROVEEDOR SOLAR
 “Energía para todos”

**En productos solares...
 tu mejor opción...**



Meses sin intereses, aplica restricciones
 Mayoreo y menudeo
951 234 67 46



SÚPER DEPORTIVO

Editor: Diego MEJÍA ORTEGA/ Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

superdeportivo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3175

C



El oaxaqueño logró tomar una importante ola que cerró con una maniobra aérea lo que le valió el metal dorado.



Jack Flaherty hizo gran trabajo desde la loma en 7.0 entradas, en las que solo permitió dos hits.

Arrancan Dodgers con blanqueada

MARCADOR



9 0

La escuadra de Los Angeles igualó el récord de más entradas consecutivas sin permitir anotaciones en postemporada

AGENCIAS

LOS ÁNGELES Dodgers se impusieron 9-0 a los New York Mets en el primer juego de la Serie de Campeonato de la Liga Nacional, igualando el récord de más entradas consecutivas sin permitir anotaciones en postemporada, con 33.

El derecho Jack Flaherty fue el encargado de subir a la lomita y respondió con una actuación magistral de 7.0 entra-

das, en las que solo permitió dos hits, otorgó dos bases por bolas y ponchó a seis bateadores. El bullpen mantuvo el dominio, con Daniel Hudson y Ben Casparius sumándose a la seguidilla de ceros para completar el tercer juego consecutivo sin permitir carreras.

El equipo angelino tomó la delantera temprano, con Max Muncy impulsando a Mookie Betts y Freddie Freeman hasta la registradora en la primera entrada. La estrella japonesa Shohei Ohtani contribuyó con la tercera anotación al empujar a Gavin Lux en el segundo inning.

En la cuarta entrada, los Dodgers ampliaron su ventaja con un rally de tres carreras gracias a los batazos de Enrique Hernández, Tommy Edman y Ohtani. Mookie Betts selló la victoria con un cuadrangular de tres carreras en la octava entrada, sentenciando el marcador final.



Ohtani contribuyó con la tercera anotación al empujar a Gavin Lux en el segundo inning.



CORRIERON POR EL DÍA DEL MÉDICO

Fueron cerca de mil los atletas participantes en la edición número 37 de la Carrera Día del Médico, que se celebró por calles de esta ciudad de Oaxaca.

INFORMACIÓN 4C

DRAGONES MANTIENEN SU REGISTRO PERFECTO

El duelo entre los lagartos voladores y las Nutrias ixtepecanas fue disputado en la unidad deportiva Ignacio Mejía.

INFORMACIÓN 2C

JUEGOS PANAMERICANOS DE SURF

Sebastián Williams, campeón de las olas

El surfista originario de Puerto Escondido conquistó la medalla de oro en la modalidad tabla corta varonil

AGENCIAS

Este domingo, el surfista oaxaqueño Sebastián Williams ganó la medalla de oro en la modalidad tabla corta varonil durante las actividades de los XVII Juegos Panamericanos de Surf disputados en playa Punta Rocas en Lima, Perú.

Williams, originario de Puerto Escondido, se quedó el áureo gracias a una calificación total de 16.93 puntos, superando al argentino Franco Radziunas (14.53) y al peruano Andrés Echevarría (12.93), quienes completaron el podio de la categoría.

El surfista de 23 años de edad, campeón en los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Sal-



Sebastián Williams tiene en su haber un campeonato panamericano y otro centroamericano.

vador 2023, llegó a la final como líder en las primeras tres rondas clasificatorias, además de posicionarse como el mejor de su heat en la fase de las semifinales; durante la final acumuló 9.50 puntos en su primera ola y 7.43 en la segunda, superando a Radziunas.

Los primeros minutos de la serie fueron duros, Williams intentó tomar olas buenas, pero sin resultados, al final, su esfuerzo y perseverancia rindieron frutos cuando logró tomar una importante ola que cerró con una maniobra aérea que le

dio el puntaje más alto de todo el evento, y a menos de siete minutos para finalizar la serie.

“Llegué a Perú con la intención de ganar, cada día lo visualicé y estuve pensando en solo hacer lo que sabía, cuando estaba en la playa mi enfoque era conectar con el mar y agarrar las mejores olas, eso es solo la mitad del trabajo lo más importante era plasmar mi enfoque y lograr el objetivo”, comentó tras la competencia.

“Me da mucha confianza en mis habilidades en mi nivel competitivo el tener una meda-



Me gusta muchísimo representar a México en cualquier competencia, seguir haciéndolo de la mejor manera, y tomar el camino de la liga mundial”

Sebastián Williams

lla más, ahora panamericana; me gusta muchísimo representar a México en cualquier competencia, seguir haciéndolo de la mejor manera, y tomar el camino de la liga mundial”, aseguró.

MARCADOR



1 5

Los de Oaxaca no lograron sostener su ventaja inicial y terminaron derrumbándose ante un Celaya que se acomodó en la cancha del ITO

AGENCIAS

LOS TOROS de Celaya terminaron con su mala racha en el torneo Apertura 2024 de la Liga de Expansión MX propinando una goleada a los Alebrijes por marcador 5-1 en acciones disputadas en el

Tristeza en el templo Alebrije

estadio del Tecnológico de Oaxaca.

Los Astados venían de varios duelos en los que no había podido sumar de a tres unidades, juegos que habían quedado pendientes de las primeras jornadas y que por diversas circunstancias no pudieron quedarse con el resultado en casa y ahora era clave no sufrir derrota en Oaxaca.

El equipo del Chapita Blanco quería aprovechar el duelo y destapar con goles y lo hicieron ganando en una cancha que tradicionalmente es compleja y donde esta vez pudieron explotar ofensivamente.

Alebrijes se adelantó a los 20 minutos con anotación de Orlando Ballesteros y parecía que las cosas



Los de Celaya reaccionaron al gol inicial de los locales.

se ponían cuesta arriba para los Toros, sin embargo, se vendría la reacción para el equipo guanajuatense.

El tanto del empate lo marcó Daniel Cervantes al minuto 33 y era el momento de que el Celaya peleara por obtener la victoria, ya que empezaban a sentirse más cómodos dentro del terreno de juego.

Juan Gamboa al 58 le dio la vuelta al marcador, después vino el primero de dos que marcaría Adolfo Domínguez que al 68 volvería a marcar y extendería la ventaja en el duelo.

Y finalmente Allan Wilk cerró la cuenta y la goleada para los Toros que lograron así una victoria importante.

LUNES 14 DE OCTUBRE DE 2024, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

CON ESTILO

Más FUERTE que el CANCER

Adriana Castro de Alverde
Conferencista y Escritora

Miércoles 23 de octubre
18:00 horas
Salón Dionysus
Av. 16 de septiembre
Sta. María Ixcotel

Más FUERTE que el CANCER

Adriana Castro de Alverde
Conferencista y Escritora

GRACIAS POR DONAR \$250
Miércoles 23 de octubre
18:00 horas
Salón Dionysus Av. 16 de septiembre, Sta. María Ixcotel



Editora: Yadira MATÍAS LÓPEZ / Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

1D



■ Luis Alberto Aguilar, Flor Silva, Imelda Sánchez, Yazmín Hernández, Guillermo Aguilar y Ángel Mario Torres.



■ Paola Sumano, Mayra Luz Cruz, Guillermo Aguilar, Yazmín Hernández, Ángel Mario Torres, Flor Silva, Imelda Sánchez y Luis Alberto Aguilar.

MUESTRAN LAS MEJORES TENDENCIAS

Un éxito, Fashion Fest 2024

Durante el evento se presentó lo más actual de la temporada otoño – invierno para consentir a los clientes

FOTOS: RUBÉN MORALES

El pasado viernes, con la presencia de distinguidas damas de la sociedad oaxaqueña y directivos de Liverpool Oaxaca, se llevó a cabo el Fashion Fest 2024 en un conocido hotel de esta Verde Antequera con el lema "En la moda no hay reglas".

En el lugar se presentó lo más actual de la temporada otoño–invierno para consentir a las clientas y se buscó a socios comerciales como el Hotel Grand Fiesta Americana para brindarles la mejor velada a las presentes.

Imelda Sánchez, directora de Liverpool Oaxaca, invitó al público para acudir a la tienda departamental para conocer más sobre las tendencias de esta temporada además de las sorpresas y promociones que se preparan para el próximo aniversario.

Al término del evento se obsequió una cena y un desayuno para los asistentes. América Aguilar e Ivette Azcárraga fueron las afortunadas ganadoras.

El lente de Estilo Oaxaca estuvo presente en el evento y captó los mejores momentos de la noche para nuestros lectores.

¡Enhorabuena!



■ Modelos de Liverpool mostraron las tendencias de otoño-invierno.



■ Con gran éxito se realizó el cierre de la pasarela.



■ Las socias del Club Rotario Guelaguetza estuvieron presentes.



■ Deborah Niño de Rivera, Lulú Ziga y Carmelita Luis Valle.



■ Geña Sibaja, Naty Pérez y Martha Juárez.



■ Mersy, Ros e Isabella Calvo Herbert.



■ Regina Zárate, Leslie Jiménez y Lulú Calvo.



■ Silvia Candiani, Rosita Bermúdez y Mina Fernández.

Ciudad de los Niños y Niños de Oaxaca

20 OCT Gran Feria Anual del Niño 2024

Habrà:

- Música
- Payasos
- Tómbolas
- Tijudas
- Tamales
- Memelas
- Tacos
- Barbacoa
- Atole
- Chocolate
- Postres

(Y muchas sorpresas más!)

Carrera con carros 9:00 am - 2:00 pm. **Entrada:** 12:00 p.m.

Asista y colabora con nosotros. Los niños dan más de lo que reciben.

Tuve hambre, estuve desnudo, enfermo y abandonado... y me ayudaste.

Patronato Pro Casa del Niño de Oaxaca A.C.

Colabora con nosotros.

Patronato Pro Casa del Niño de Oaxaca A.C.

Tel 951 51 2 79 00



“La poesía no quiere adeptos, quiere amantes”

Federico García Lorca

ENTRE PREGUNTAS, AUTÓGRAFOS Y FOTOS

Keiko Kasza abre su mundo a sus lectores

La ilustradora y escritora japonesa convivió con decenas de infantes y sus familias durante la 44 FERIA Internacional del Libro de Oaxaca

TEXTO: LISBETH MEJÍA REYES
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN

Para muchos fue su día de suerte, como el título de uno de sus libros. Luego de escucharla y preguntarle varias cosas sobre su obra, pudieron obtener un autógrafo y fotos. Ha sido probablemente su autora favorita de la infancia, a la que conocieron por historias y libros como “Dorothea y Miguel”, “Cuando el elefante camina” o “Choco encuentra una mamá”.

La escritora e ilustradora japonesa Keiko Kasza trajo su mundo a la FERIA Internacional del Libro de Oaxaca, FILO, y lo compartió con decenas de infantes y sus familias. Su presentación fue una de las varias actividades del programa que desde el 12 y hasta el 24 de octubre se realiza en el atrio de la catedral metropolitana

y en el zócalo de la ciudad de Oaxaca.

Con libros en mano y aunque las edades entre los más pequeños y ella eran de varias décadas de diferencia, ni esto ni el idioma fueron impedimentos para intercambiar palabras, para preguntar sobre sus libros favoritos o sobre cómo ha escrito e ilustrado las historias que han marcado a muchos.

En este encuentro con sus lectores, la escritora e ilustradora nacida en 1951 dio autógrafos y se tomó fotos con el público, pero también respondió a preguntas como la de cuál es la técnica de usa para crear sus personajes. Es una similar a la acuarela, el wash, decía a través de su traductora.

La curiosidad de las y los más pequeños afloraba en esta actividad dominical:

¿Qué piensa sobre la inteligencia artificial?



Keiko Kasza nacida en 1951 dio autógrafos y se tomó fotos con el público.

“¿Qué pregunta! Es una pregunta muy difícil de contestar. Mi hijo me enseñó a hacerlo (usar la IA) ... ¡Es increíble! Espero que los seres humanos podamos competir con la inteligencia artificial y que ganemos, pero ahora es muy pronto para saberlo.

¿En qué te inspiras para hacer tus cuentos?

“No todos mis libros, pero sí muchos, hablan de los recuerdos de mi niñez”.

¿Cuál es el libro que más le ha gustado escribir?

Es como si tuviera que elegir entre mis dos hijos. Me tardo aproximadamente dos años en crear

un libro de principio a fin. En esos dos años pasan muchas cosas en mi vida. Cuando estaba trabajando en “Una madre para Choco” tuve a mi segundo hijo, entonces los cachetes de Choco son los de mi bebé... Cuando estaba haciendo el libro “El estofado del lobo” estaba embarazada del otro. Así que si digo que uno es mi favorito me siento mal por mi otro hijo”.

Para Keiko este encuentro con sus pequeños lectores fue también para subrayar que hacer libros es el trabajo de su vida y que lo mejor es estar conectados con las y los niños.



La escritora e ilustradora japonesa Keiko Kasza trajo su mundo a la FILO y lo compartió con decenas de infantes y sus familias.



Alrededor de 15 librerías independientes, artistas plásticos y de otras disciplinas participan en este programa.

PUGNAN POR LA AUTO PUBLICACIÓN Editoriales independientes buscan promover la lectura

Acusan la gentrificación o la privatización de la cultura

TEXTO Y FOTO: LISBETH MEJÍA

CON AL menos 40 actividades, entre talleres, conferencias, diálogos, presentaciones editoriales y conciertos, el Tianguis Literario Autónomo y Popular realiza su quinta edición del 12 al 14 de octubre en el atrio de la Catedral Metropolitana, en la ciudad de Oaxaca.

Alrededor de 15 librerías independientes, artistas plásticos y de otras disciplinas participan en este programa que a la par de la FERIA Internacional del Libro de Oaxaca ocupa este espacio en la capital, pero como una manera de mostrar la producción editorial independiente y las reflexiones en torno a problemas que afectan a la capital, como la gentrificación o la privatización de la cultura. Además de buscar la promoción de la lectura en voz alta, con un diálogo entre las y los autores con las personas que se acercan a los puestos.

“Si vienes al tianguis literario es muy probable que al preguntar por un libro de tu interés sea el autor el que te hable de él y se dé esa charla amable que le da sentido a las cosas. Esto no es la indus-

tria editorial, nuestras maneras son mucho más artesanales, lo cual no parece de gran importancia, pues mantiene un sentido del libro, que no solo es un objeto de consumo sino ante todo un vínculo”, externaron parte de los organizadores del tianguis.

Como un esfuerzo de librerías, editores y autores que por sí mismos costean el programa, el tianguis busca ser un espacio para que otros conozcan que existen las auto publicaciones y las ediciones independientes y estos es un incentivo para publicar lo propio.

Es un espacio de encuentro y celebración, explicaron sobre un programa en el que se apela a la lectura en voz alta, pues consideran que en tiempos donde la internet y los dispositivos digitales acaparan la atención, la lectura es distinta. “La gente lee todo el día, pero lee el chat o redes sociales o lo que la industria les ofrece, pero se desvincula del mundo. De alguna forma (el tianguis) es una invitación a retomar estas experiencias que nos hacen tener cierta autonomía. De otra forma quedamos a expensas de lo que se nos quiera dar a través de la pantalla.

10:00-10:50 / **Foro FILO / Chamacxs**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: ¿DÓNDE VAN LOS ÁRBOLES CUANDO DUERMEN? DE NADIA LÓPEZ GARCÍA.
En colaboración con Editorial Almadía
Participan: Mitzi Juárez y la autora

11:00-11:50 / **Foro FILO / Chamacxs**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: EL BAÑO DE NATALIA TOLEDO.
En colaboración con Editorial Almadía
Participan: la autora

11:00-11:50 / **Foro Ventura / Profesionales**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: EL CALLEJÓN DEL BESO DE HÉCTOR S. MATA ÁLVAREZ.
En colaboración con Nostra Ediciones Para adultos (19 años en adelante)
Participan: Alejandro Rosas y el autor
Modera: Maurício Volpi

12:00-12:50 / **Foro FILO / Jóvenes**
CONCIERTO: TEPACHY RAP.
Proyecto musical de rap en Mixe

12:00-12:50 / **Foro Ventura / Profesionales**
Proyecto oaxaqueño
PRESENTACIÓN EDITORIAL: GENEALOGÍAS COMPARADAS.

ANÁLISIS CULTURAL DEL HABITUS EDUCATIVO EN FAMILIAS DE OAXACA, W.AA.
En colaboración con Universidad Mesoamericana & Universidad de Colima Para adultos (19 años en adelante)
Participan: Rafaela Andrés, Karla Covarrubias. Modera: Galileo Alvarado

13:00-13:50 / **Foro FILO / Profesionales**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: LAS HIJAS DE LA LLUVIA DE SARA Z. CLAVEL GUZMAN.
En colaboración con Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES) Para adultos (19 años en adelante)
Participan: Mtra. Anabel Sánchez y la autora

13:00-13:50 / **Foro Ventural / Profesionales**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: TUMBA SIETE DE SERGIO BRICEÑO GONZÁLEZ.
En colaboración con Puertabierta Editores. Para adultos (19 años en adelante).
Participan: Victoria García y el autor

16:00-16:50 / **Foro FILO / Profesionales**
14º ENCUENTRO DE PERIODISMO CULTURAL LATINOAMERICANO MESA: ACCIONES INFORMATIVAS, LOGRO Y DESAFÍOS DE LOS COLECTIVOS

44 FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO OAXACA 2024

VIVAMOS LA LECTURA!

DEL 12 AL 20 DE OCTUBRE DE 2024

LUNES 14 DE OCTUBRE

DE COMUNICACIÓN COMUNITARIA
Participan: Mariana Viveros (Radio Teocelo, Teocelo, Veracruz) y Alain Arian (Agenda Guelatao, Guelatao de Juárez, Oax.)
Modera: Guillermo Monteforte (Ojo de Agua Comunicación)

16:00-16:50 / **Foro Zócalo / Profesionales**
Proyecto oaxaqueño
PRESENTACIÓN EDITORIAL: MENTIRAS EUROPEAS Y CINCO CUADROS ROBADOS DE ALONSO AGUILAR ORIHUELA.
En colaboración con FR Editor. Para adultos (19 años en adelante)
Participan: Fernando Amaya, Liana Pacheco y el autor
Modera: Omar Fabián

16:00-16:50 / **Foro Ventura / Profesionales**

PRESENTACIÓN EDITORIAL: SERIE DE APUNTES Y PROTOCOLOS PARA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS.
En colaboración con: Suprema Corte de Justicia de la Nación
Para adultos (19 años en adelante)
Participa: Daniel García Huerta

17:00-17:45 / **3er Piso, La Proveedora Casa Matriz | Bebeteca / Bebeteca**
VEO VEO ¿QUÉ VES?
Bebés, niñas, niños y sus familias jugarán con figuras de papel y madera que transformarán sobre cajas de luz.
A cargo de: La Casa Imaginaria
En colaboración con Tablitas, Mobiliario Infantil

17:00-17:50 / **Foro Ventura / Literario**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: MIS AMIGAS ESTÁN CANSADAS DE IVETH LUNA.

Participan: Patricia Salinas y la autora

17:00-17:50 / **Foro FILO / Profesionales**
14º ENCUENTRO DE PERIODISMO CULTURAL LATI MESA: LOS CAMINOS DEL PODCAST.
EXPERIENCIA DE LA PERIODISTA CON SU PODCAST SEMANAL AL HABLA CON... WARKENTIN, QUE SE HA CONCEBIDO COMO UN REFUGIO PARA “LA NECESARIA CONVERSACIÓN”.
Participan: Gabriela Warkentin y Jesús Alejo Santiago

18:00-18:50 / **Foro Ventura / Literario**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: ORFANDAD DE KARINA SOSA.
En colaboración con Penguin Random House Participan: Yásnaya Elena A. Gil y la autora

18:00-18:50 / **Foro Zócalo / Profesionales**
Proyecto oaxaqueño
PRESENTACIÓN EDITORIAL: ¿QUIERES SER AMADA COMO YO? FOTOZINE DE KARLA LEWA
En colaboración con Coníferas Tropicales Participan: Andre(a) Bel. Arruti y la autora Modera: Paola De Anda

18:30-20:00 / **Área de expositores / Chamacxs**
OBSERVACIÓN TELESCÓPICA.
A cargo de: Sociedad Astronómica Nicolás Copérnico

19:00-19:50 / **Foro Ventura / Literario**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: CIUDAD LÁSER DE MARIANTUÁ CORREA.
En colaboración con Editorial Almadía Participan: Horacio Castellanos Moyá y la autora

19:00-19:50 / **Foro FILO / Profesionales**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: DE LOS LIKES A LOS LECTORES: LAS NARRATIVAS DIGITALES CONECTADAS EN UN LIBRO.
En colaboración con: Editorial Hachette Livre Para jóvenes y adultos (13 años en adelante)
Participan: Magali T. Ortega @nenamounstro y Pedro F. Hernández @donporfirio

19:00-19:50 / **Foro Zócalo / Profesionales**
PRESENTACIÓN EDITORIAL: SHIBARI DE DAFNE MARTÍNEZ
En colaboración con Palíndroma Editorial. Para adultos (19 años en adelante) Participan: Mana Muscársel Isla y la autora



Editor: Diego MEJÍA ORTEGA

policiaa@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3176



Recibe sentencia por matar a veterinario

Un sujeto fue condenado a pasar 32 años y seis meses de prisión por el homicidio de Zótico A. G.

JORGE PÉREZ

UN JUEZ de debate dictó sentencia condenatoria contra Raúl L.S.R., o Moisés R.M., por el asesinato del veterinario Zótico A. G., ocurrido en abril de 2020 en el centro de la ciudad de Oaxaca. El sentenciado deberá cumplir una pena de 32 años y seis meses de prisión por el homicidio de la víctima, quien fue asesinada a balazos en un estacionamiento de la capital.

El crimen ocurrió el jueves 2 de abril de 2020, cuando Zótico A.G., veterinario y mototaxista, se encontraba en el estacionamiento Brisas de la calle Zaragoza, entre Bustamante y Miguel Cabrera.

Según las investigaciones, el hombre intentó refugiarse en ese lugar

cuando fue sorprendido por Raúl L.S.R., quien llegó al sitio armado con una pistola calibre 9 milímetros. Sin mediar palabra, el agresor disparó en cuatro ocasiones contra Zótico, quien quedó tirado en el suelo.

El homicida intentó escapar tras cometer el crimen, pero fue detenido poco después por elementos de la Policía Municipal. Gracias a la colaboración de testigos y las características proporcionadas, los agentes localizaron al sospechoso en la calle de Bustamante, donde abordó un taxi para huir. Raúl fue arrestado y encontrado en posesión de la pistola con la que cometió el asesinato.

El detenido fue puesto a disposición del Ministerio Público, y tras una serie de audiencias, se le dictó la sentencia condenatoria. El juez determinó que Raúl pague por el crimen con 32 años de cárcel, además del pago de la reparación del daño.



La camioneta terminó volcada boca arriba cerca del rancho El Gato.

ACCIDENTE EN LA COSTA

VUELCA CAMIONETA EN RÍO GRANDE

Dos personas resultaron heridas cuando su unidad de motor terminó con la llantas arriba en la Carrera Costera

JORGE PÉREZ

Un accidente de tránsito ocurrido la tarde del sábado en la Carretera Federal 200 dejó como saldo dos personas lesionadas, así como daños materiales.

El incidente ocurrió precisamente a la altura del kilómetro 109, cerca del rancho El Gato, por lo que automovilistas que circulaban por la zona

alertaron de inmediato a los servicios de emergencia.

A bordo de la ambulancia número 07, personal médico prehospitalario voluntario de la Escuadrón Oram Río Grande llegó al lugar para atender a los afectados.

En el sitio, los paramédicos encontraron volcada una camioneta marca Mazda, color gris, así como a un joven de 23 años, originario de San Francisco del Mar, quien resultó con lesiones menores.

El conductor, quien se identificó como el responsable del accidente, manifestó que viajaba de Puerto Escondido hacia Río Grande cuando perdió el control del vehículo, mismo que volcó.

La segunda víctima,



Una mujer tuvo que ser trasladada a un hospital de Río Grande debido a sus heridas.

una mujer de 29 años de edad, fue atendida en el lugar debido a las lesiones que presentaba. Dado que su condición requería atención médica especializada, fue trasladada de inmediato al hospital comunitario del IMSS Bienestar en Río Grande.

Las autoridades viales iniciaron la investigación sobre las causas del acci-

dente para deslindar responsabilidades, mientras que los servicios de emergencia continuaron con el trabajo de aseguramiento del área para evitar otros incidentes. Se espera que el conductor corra con los gastos de servicios médicos de la joven luego de llegar a un arreglo amistoso y evitar ser consignado ante la autoridad ministerial.



Raúl L.S.R. fue encontrado culpable de balear a un veterinario en un estacionamiento de la capital.

Octavio C. S. fue reportado como desaparecido desde el 11 de octubre en Trinidad de Viguera

JORGE PÉREZ

IDENTIFICAN AL hombre encontrado sin vida el pasado sábado en un paraje de San Pablo Etla. Se trata de Octavio C. S., un hombre de 56 años de edad que fue reportado como desaparecido desde el 11 de octubre en la comunidad de Trinidad de Viguera, Oaxaca. La Fiscalía local continúa la investigación para esclarecer las circunstancias de su asesinato.

El cuerpo sin vida fue localizado el 12 de octubre en un paraje desolado, cubierto con una sábana gris manchada de sangre y aparentemente atado de pies y manos, lo que sugiere que fue víctima de



El cuerpo fue encontrado a unos 30 metros de profundidad en un terreno.

tortura antes de ser asesinado.

Las autoridades confirmaron que la víctima fue privada de su libertad y su cadáver fue encontrado a unos 30 metros de profundidad en un terreno alejado.

Con la identificación de la víctima, las investiga-

ciones tomaron un nuevo rumbo y se abrieron otras líneas de investigación. Octavio, conocido por dedicarse a la lectura de cartas y manos, fue visto por última vez en Trinidad de Viguera, lo que desencadenó la emisión de una ficha de búsqueda

por parte de las autoridades ministeriales.

A raíz de este descubrimiento, la Fiscalía abrió una carpeta de investigación e interoga a vecinos y familiares en busca de información que pueda esclarecer lo sucedido. Se espera el resultado de la



Octavio C. S., de 56 años de edad, era conocido por dedicarse a la adivinación.

necropsia para determinar con precisión las causas de su muerte.

La Fiscalía local se com-

prometió a investigar de manera exhaustiva para dar con los responsables de este crimen.

Identifican a persona asesinada en San Pablo Etla